

## BAB II

### LANDASAN TEORI

#### A. Tinjauan tentang Hasil Belajar

##### 1. Pengertian Hasil Belajar

Hasil belajar merupakan penggabukan dua kata, yaitu hasil dan belajar. Dalam *Kamus Bahasa Indonesia untuk Pelajar*, “hasil merupakan sesuatu yang diadakan dengan usaha”.<sup>13</sup> Sedangkan belajar, telah didefinisikan oleh beberapa ahli sebagai berikut:

Menurut Syaiful Bahri Djaramah, belajar adalah serangkaian kegiatan jiwa raga untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku sebagai hasil dari pengalaman individu dalam interaksinya dengan lingkungan, yang menyangkut kognitif, afektif, dan psikomotor.<sup>14</sup>

Dan menurut Surya, yang dikutip oleh Tohirin menyatakan bahwa belajar ialah suatu proses yang dilakukan oleh individu untuk memperoleh suatu perubahan tingkah laku yang baru secara keseluruhan, sebagai hasil dari pengalaman individu itu sendiri dalam interaksi dengan lingkungannya.<sup>15</sup>

Sedangkan pengertian hasil belajar menurut Ahmad Susanto, yaitu perubahan-perubahan yang terjadi pada diri siswa, baik yang menyangkut

---

<sup>13</sup> Meity Taqdir Qadratillah, dkk., *Kamus Bahasa Indonesia untuk Pelajar*, h. 156

<sup>14</sup> Syaiful Bahri Djaramah, *Psikologi Belajar* (Jakarta: Rineka Cipta, 2002), Cet. Ke-1, h. 13

<sup>15</sup> Tohirin, *Psikologi Pembelajaran Agama Islam: Berbasis Integrasi dan Kompetensi* (Jakarta: PT. RajaGrafindo Persada, 2005), Ed. Revisi, h. 8



memahami pelajaran yang diberikan oleh guru kepada siswa, atau sejauh mana siswa dapat memahami serta mengerti apa yang dibaca, yang dilihat, yang dialami, atau yang ia rasakan berupa hasil penelitian atau observasi langsung yang ia lakukan.<sup>17</sup>

Menurut Oemar Hamalik, penilaian terhadap hasil belajar pada aspek pengetahuan atau konsep dasar dapat dilakukan melalui tes lisan atau tes tulis. Jika dilihat dari bentuknya, soal-soal tes tertulis dapat dikelompokkan ke dalam soal-soal bentuk uraian dan soal-soal bentuk objektif. Dalam soal bentuk uraian, siswa diminta merumuskan, mengorganisasi, dan menyajikan jawabannya secara terbuka tanpa disediakan kemungkinan-kemungkinan jawaban di dalamnya. Sedangkan soal-soal bentuk objektif, dikenal dengan bentuk soal jawaban singkat, benar salah, menjodohkan, dan pilihan ganda. Soal-soal bentuk objektif telah tersedia kemungkinan-kemungkinan jawaban (options) yang dapat dipilih, kecuali bentuk jawaban singkat.<sup>18</sup>

Jadi, hasil belajar yang menyangkut pemahaman konsep berarti sejauh mana siswa mampu memahami materi pelajaran setelah melakukan proses pembelajaran. Dan, tes atau evaluasi adalah salah satu cara untuk mengetahui hasil belajar siswa terhadap pemahaman konsep dari materi pelajaran yang telah ia pelajari.

---

<sup>17</sup> Ibid., h. 6

<sup>18</sup> Oemar Hamalik, *Psikologi Belajar dan Mengajar* (Bandung: Sinar Baru, 1992), cet. Ke-1, h.































Siswa, begitu juga manusia pada umumnya dalam melakukan belajar tidak hanya melalui bacaan atau melalui guru saja, tetapi bisa juga melalui contoh-contoh yang baik dari sikap, tingkah laku, dan perbuatan. Kepribadian dan sikap guru yang kreatif dan penuh inovatif dalam perilakunya, maka siswa akan meniru gurunya yang aktif dan kreatif ini. Probadi dan sikap guru yang baik ini tercermin dari sikapnya yang ramah, lemah lembut, penuh kasih sayang, membimbing dengan penuh perhatian, tidak cepat marah, tanggap terhadap keluhan atau kesulitan siswa, antusias dan semangat dalam bekerja dan mengajar, memberikan penilaian yang objektif, rajin, disiplin, serta bekerja penuh dedikasi dan tanggungjawab dalam segala tindakan yang ia lakukan.

Guru yang profesional memiliki kemampuan-kemampuan tertentu. Kemampuan-kemampuan itu diperlukan dalam membantu siswa dalam belajar. Keberhasilan siswa belajar akan banyak dipengaruhi oleh kemampuan guru yang profesioanal. Guru yang profesional adalah guru yang memiliki kompeten dalam bidangnya dan menguasai dengan baik bahan yang akan diajarkan serta





yang dapat diterima secara mudah oleh manusia berdasarkan akal, wahyu, dan fitrah.<sup>42</sup>

Sumber dari aqidah adalah al-Qur'an surat al-Baqarah ayat 177:

لَيْسَ الْبِرَّ أَنْ تُوَلُّوا وُجُوهَكُمْ قِبَلَ الْمَشْرِقِ وَالْمَغْرِبِ وَلَكِنَّ الْبِرَّ مَنْ آمَنَ  
بِاللَّهِ وَالْيَوْمِ الْآخِرِ وَالْمَلَائِكَةِ وَالْكِتَابِ وَالنَّبِيِّينَ

*“Bukanlah menghadapkan wajahmu ke arah timur dan barat itu suatu kebajikan, akan tetapi sesungguhnya kebajikan itu ialah beriman kepada Allah, hari kemudian, malaikat-malaikat, kitab-kitab, nabi-nabi ...” (QS. al-Baqarah: 177)*<sup>43</sup>

Serta hadits dari Ibnu Abbas ra: “Nabi menyuruh mereka (orang kafir) empat dan mencegah mereka empat. Yaitu menyuruh beriman kepada Allah, percaya kepada Nabi Muhammad sebagai utusan Allah, mendirikan shalat dan mengeluarkan zakat, melarang membuat minuman dalam guduk, atau dalam labu, melobangi batang pohon atau bejana yang dicat dengan air”.<sup>44</sup>

Dari uraian di atas dapat disimpulkan bahwa, aqidah merupakan keyakinan yang dimiliki oleh seseorang terhadap sesuatu tanpa adanya keragu-raguan di dalam hatinya. Dan di dalam Islam, ilmu aqidah berarti

<sup>42</sup> Ibid., h. 128

<sup>43</sup> Kementerian Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahannya* (Bandung: Sygma creative media corp., 2012), Cet. Ke-1, h. 27

<sup>44</sup> Aminuddin, dkk., *Membangun Karakter dan Kepribadian melalui Pendidikan Agama Islam* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2006), Cet. Ke-1, h. 56























- 1) Akhlak terhadap diri sendiri yang meliputi kewajiban terhadap dirinya disertai dengan larangan merusak, membinasakan dan menganiaya diri, baik secara jasmani (memotong dan merusak badan) maupun secara rohani (membiarkan larut dalam kesedihan);
- 2) Akhlak dalam keluarga, yang meliputi segala sikap dan perilaku dalam keluarga. Contohnya berbakti pada orang tua, menghormati orang tua, dan tidak berkata-kata yang menyakitkan mereka;
- 3) Akhlak dalam masyarakat yang meliputi sikap kita dalam menjalani kehidupan sosial, menolong sesama, menciptakan masyarakat yang adil yang berlandaskan al-Qur'an dan hadits;
- 4) Akhlak dalam bernegara yang meliputi kepatuhan terhadap *ulil amri* selama tidak bermaksiat kepada agama, ikut serta dalam membangun negara dalam bentuk lisan maupun pikiran;
- 5) Akhlak terhadap agama yang meliputi beriman kepada Allah, tidak menyekutukan-Nya, beribadah kepada Allah, taat kepada Rasulullah, serta meniru segala tingkah lakunya.

Dari penjelasan di atas dapat ditarik kesimpulan bahwa ruang lingkup perilaku manusia meliputi:

- 1) Perilaku atau akhlak kepada Allah
- 2) Perilaku atau akhlak kepada sesama manusia
- 3) Perilaku atau akhlak kepada diri sendiri
- 4) Perilaku atau akhlak kepada lingkungan.



















- d. Pimpinan sekolah, guru-guru, dan pihak sekolah lainnya hendaknya memberikan contoh atau tauladan yang baik dalam mengamalkan ajaran agama, khususnya cara bersikap atau berperilaku.
- e. Sekolah hendaknya menyelenggarakan kegiatan ekstrakurikuler kerohanian bagi para siswa dan ceramah-ceramah atau diskusi keagamaan secara rutin.

### **C. Korelasi Antara Hasil Belajar Mata Pelajaran Aqidah Akhlaq dengan Prilaku Siswa Kelas IX Di MTs. Darussalam Sidodadi Taman Sidoarjo**

Sebagaimana yang telah dijelaskan di atas, bahwa hasil belajar adalah kemampuan yang diperoleh anak setelah melalui kegiatan belajar. Melalui kegiatan belajar, anak akan memperoleh banyak informasi pengetahuan. Baik pengetahuan umum maupun pengetahuan agama.

Setiap orangtua tentu memiliki keinginan agar anaknya menjadi pribadi yang baik, yang mampu mengaplikasikan ajaran dan nilai agama dalam kehidupan sehari-hari. Pendidikan formal di sekolah dianggap cara yang tepat untuk mempersiapkan serta membentuk pribadi anak yang baik. Dalam pendidikan tersebut siswa tidak hanya diajarkan tentang ilmu pengetahuan umum saja, tetapi juga diajarkan tentang ilmu pengetahuan agama, seperti shalat, puasa, berakhlak/berperilaku baik dan sebagainya. Adapun mata pelajaran yang memfokuskan masalah tentang perilaku atau akhlak adalah mata pelajaran aqidah akhlak.





